

## 伊達藩の大名行列を再現 第7回浮牛城まつり

第7回浮牛城まつりは16日、口内地区で行われました。

大名行列では、北上しらゆり大使のパンチ佐藤さんが殿様役を務めたほか、今年は新たにお姫様役に昆野悠香さん(東陵中1年)と腰元役、子ども行列も加わり、行列に一層の華やかさを演出。沿道に詰め掛けた見物客を魅了していました。また、浮牛城址公園では、地域の民俗芸能発表会がまつりを盛り上げたほか、盆供養も行われました。

沿道の観客に笑顔で手を振る殿様役のパンチ佐藤さん



自分たちで作ったスーパーカーを手に記念撮影をする参加者の皆さん

## 夏休みの工作は完璧！

### 紙でつくる！ひこうき&スーパーカー

子ども工作教室「紙でつくる！ひこうき&スーパーカー」(博物館主催)は7月27日、みちのく民俗村体験厨房で行われ、親子12人が参加しました。

参加した親子は、部品の形に切った画用紙に、割り箸やストローを取り付け、クリップと輪ゴムを使って走らせる仕組みのスーパーカーを力を合わせて作製していました。お母さんと参加した金井千夏さん(飯豊小1年)は「スーパーカーを作ったのは初めて。うまく走ったので楽しかった」と喜んでいました。

## 岩崎鬼剣舞が切手に

### オリジナルフレーム切手贈呈

日本郵便株式会社は、オリジナルフレーム切手「国指定重要無形民俗文化財 岩崎鬼剣舞」の販売を記念し7月26日、市と同鬼剣舞保存会(和田国男会長)へ同切手を贈呈しました。

この切手は、北上地方に伝承されている民俗芸能のうち人気の高い「鬼剣舞」の元祖である国指定重要無形民俗文化財「岩崎鬼剣舞」が題材で、1シート1,300円。北上・奥州・花巻市、西和賀・金ケ崎町の全郵便局(簡易郵便局は除く)で1,600部販売されています。

オリジナルフレーム切手を受け取る和田会長(右)と高橋市長



一等米と斑点米が混ざった米の食べ比べを体験する遠藤さん(左)と佐保さん(右)

## 農業研究はどんなこと？

### 一日子供農業研究員

「一日子供農業研究員～夏休み農業研究体験～」は1日、岩手県農業研究センターで開催されました。

小学5年生16人が参加。昆虫のスケッチや「害虫」と「ただの虫」の違いについて楽しく学び、試験研究の体験を通じて農業への理解を深めていました。

参加した遠藤美咲さん(鬼柳小)と佐保香代子さん(黒沢尻東小)は、アカスジカスミカメ(カメムシ)の影響で黒い斑点ができた斑点米を見て「食欲がなくなるし、見た目も悪い」と話していました。

## 本物の鬼に逢えたかな？

### 逢魔が時ナイトミュージアム

「逢魔が時ナイトミュージアム」(鬼の館主催)は7～9日の3日間、鬼の館で開催されました。

逢魔が時(鬼が出没する時間)といわれる夕方から夜にかけて、鬼の本質に触れる機会を提供するとともに、民俗芸能や地域の文化活動を発表することを目的に開催。よーめるの会による鬼絵本の読み聞かせのほか、3日間にわたり、かがり火のもと吹奏楽演奏や鬼剣舞公演、大乘神楽公演が行われ、観客からはたくさんの拍手が送られていました。

鬼の館では初めての夜の鬼剣舞公演に観客は拍手を送りました



晴天の下、参加者は3チームに分かれ、たすきをつなぎました

## 縄文時代に思いを馳せて

### 第20回樺山まつり

第20回樺山まつりは7月28日、樺山歴史の広場と照岡小学校体育館で開催されました。

樺山歴史の広場では、リレーハーフマラソンが行われ、小学生以上約60人が参加。照岡小学校の山本守校長は「学校とは違う、樺山の遺跡の景色を楽しみながら走ってください」と小学生へ激励の言葉をかけました。照岡小学校体育館では、南京玉すだれや三照太鼓、門岡念仏剣舞などステージ公演が繰り広げられたほか、夢灯りが点灯されました。

## バレーの楽しさを体感

### 北上市スポーツ少年団バレーボール教室

「北上市スポーツ少年団交流会・バレーボール教室」は7月28日、北上総合体育館で開催されました。

バレーボールの基本技術などの習得を通してバレーボールを楽しみ、仲間との親睦を深めることを目的に開催。市内のバレーボール少年団やバレーボール部所属の中学生は、元バレーボール日本代表の齋藤信治さんと富田寧寧さんから、基本技術やスパイクやレシーブなどの技術のほか、バレーボールの楽しさについて学んでいました。

参加した中学生に基本技術などを教える講師の齋藤さんと富田さん



ボートに乗り、ダム湖面の見回りをする湖面パトロールを体験

## 森や水の大切さを再認識

### 遊・YOU・入畑・2013!

「遊・YOU・入畑・2013!」(「森と湖に親しむ旬間」岩手県実行委員会北上地区分科会主催)は7月27日、入畑ダム周辺を会場に開催されました。

入畑ダム、入畑発電所、岩手中部浄水場の施設公開が行われたほか、ボートに乗ってダム湖面の見回りを体験する湖面パトロール、夏油高原スキー場では木工体験が行われました。小田島杏樹さん(飯豊小3年)は弟の慶汰くん(同小1年)と湖面パトロールを体験し、「とても楽しい」と話していました。